第8回燕市まちづくり基本条例市民検討会議 ふりかえりシートまとめ

◎あなたが今日気づいたことは?



- 各班の発表が良くできていてすごい。
- 班の皆さんと意見を言い合えて良かった。
- ・事務局が5班の意見を簡潔に整理されて、再検討する中で他の班の意見も見えて有効に議論できた。
- 条例が形づくり始め、先が少し解かり始めた。
- 前の会議を2回欠席して、具体的に進んできた感じがした。
- ・具体的になってくると大変難しい。
- 今日は、暖房がきいていて良かった。
- ・先が長いということ。
- ・馬場先生のまとめを聞いてスッキリしました。
- ・先進地のまちづくり基本条例を見ると、文言が積極的(〇〇する、〇〇しなければならない)であることに気付いたこと。本来、条例とは積極的に市民から動いて、守ってもらうものであることに気付きました。
- みなさんが非常に熱心であること(再認識しました)。
- 本日の資料は、たいへん多くて時間が足りなかった。
- 各班の意見が整理されて、一覧表で見ると方向性が分かり大変良かった。

◎あなたが今日うれしく思ったこと、満足したことは?



- ・大きな白い紙で内容等が書かれており、それを見ながら議論できたこと。
- すべて満足でした。
- 短時間の中で、一様に結論、検討ができたことは良かった。
- 検討する時間が十分あったこと。
- ・それぞれの主体ごとの定義、役割がある程度まとまったものを見て、条例のイメージがわいてきました。
- 平成22年の会議日程が出たので良かった。
- ・ 突発的な用件ができたが何とか出席することができました(参加率が良い)。話し合いというのは大切だと感じました。人には色々な見方があると思いました。
- 一人ひとりが意見を出せたこと。
- ・委員の皆さんが本当に一生懸命まちづくり、人づくりのことを考えていて、熱い思いを感じたこと。

- ・自分の言いたい意見を言えたこと。
- ・互いの意見が相反することが時々あったが、基本ベースは共感しており、今後も話し合い で解決していけると思った。

◎あなたが今日不満に思ったこと、悲しかったことは?



- ・少々、資料の読み不足を感じた。
- ・ごみが少しありました。印刷ミスが少し気になりました。
- なかなか全員が出席できないこと。
- いつになってもうまく進行できないこと。
- ・進行スケジュール通りにいつも進まない。どこまで話し合いを進めたら良いのか分かりに くい。

◎あなたが今日、言い残したことは?



- ・もう少し資料の読み込みが必要。
- ・大洋紙だと字が細かすぎるのでスライドなども取り入れてはと思いました。

◎その他



- ・仕方ないのかもしれませんが、紙コップはもったいない。
- ・出来れば、6月の会議の開催は平日にしてほしい。
- ・いつもお茶やお菓子を用意していただきありがとうございます。